



Narbonne, le 09 mars 2022

Destinataires : Responsables équipes locales
Paroisses

Objet : Information Ukraine

Bonjour,

Nous sommes toutes et tous touchés par la violence de cette guerre aux portes de l'Europe. Nous souhaitons toutes et tous agir, engager notre solidarité avec les Ukrainiens.

Le Secours Catholique Caritas France agit depuis le 1er jour du conflit avec ses partenaires des Caritas d'Ukraine, de Pologne, de Moldavie, de Roumanie.

Pour identifier les besoins et assurer une aide humanitaire aux populations déplacées ou subissant les bombardements sur le territoire Ukrainien,

nous collectons des dons financiers pour :

- Soutenir, avec les deux Caritas Ukrainiennes, les populations sur le territoire Ukrainien (alimentation, santé, kit d'hygiène, vêtements, abris de nuit, soutien psychologique, etc...)
- Soutien des Caritas Frontalières pour assurer l'accueil des réfugiés (points de ravitaillement, regroupement des familles, accompagnement à l'enregistrement par les autorités locales, transport des femmes et des enfants vers les centres ou les familles d'accueil, soutien psychologique, etc...)

L'utilisation des dons pourra évoluer en fonction des besoins qui seront identifiés tant en Europe de l'Est que sur le territoire français, si des soutiens locaux deviennent nécessaires. Pour les renseignements techniques et comptables rapprochez-vous du siège de la délégation.

Pour faire un don :

- En espèces dans les équipes locales du Secours Catholique
- En achetant sur les brocantes et opérations spéciales Ukraine organisées par les équipes locales.
- Par chèque adressé au Secours Catholique Aude Roussillon 24 Bd Frédéric Mistral 11100 Narbonne avec la mention Urgence Ukraine
- Sur le site du Secours Catholique secours-catholique.org

Le Secours Catholique ainsi que les autres associations de solidarité travaillent avec l'Etat français pour assurer un accueil digne des réfugiés Ukrainiens (au même titre que les autres populations déjà en France).

- L'Etat français avec la communauté européenne met en place un dispositif d'urgence pour le traitement administratif des dossiers d'accueil.
- Les préfectures de l'Aude et des Pyrénées-Orientales sont mobilisées pour coordonner l'accueil des réfugiés (orienter les personnes qui souhaitent se proposer en tant que famille d'accueil vers les préfectures et les mairies).

Le Secours-Catholique ne fait pas de collecte de dons en nature (vêtement, alimentation, etc...) privilégiant, en parallèle de son action d'urgence humanitaire, le soutien aux économies locales. (Exemple, les ONG polonaises, Croix Rouge, Caritas, gèrent encore à ce jour des dizaines de tonnes de vêtements envoyés pour la crise biélorusse de 2021).

Le Secours-Catholique ne se mobilise pas directement pour l'accueil dans des familles. Ce dispositif est coordonné par l'Etat et les collectivités territoriales. C'est donc vers ces institutions que nous devons orienter les propositions que nous recevons. Nous n'avons pas de visibilité sur le temps que durera cette crise ni sur la durée d'hébergement des familles. Nos dispositifs d'accueil sont ouverts à tous et particulièrement aux familles en difficultés que sont ces familles réfugiées (boutiques solidaires, accueil social, apprentissage du français, accueil convivial et fraternel...). Dans la durée nous avons à pérenniser notre capacité à intervenir et à adapter nos réponses aux besoins qui vont émerger.

L'équipe d'animation de la délégation d'Aude-Roussillon, en lien avec le siège national et les partenaires locaux reste à votre disposition.

Nous communiquerons autant que nécessaire pour vous permettre de répondre au mieux aux demandes auxquelles vous êtes confrontés.

Ps : vous trouverez en PJ une affiche et un communiqué que vous pouvez afficher et utiliser lors des manifestations (possibilité de demander au secrétariat de la délégation des impressions couleurs A4 et A3)

**Pour le Bureau de la délégation
Yannick Gainche - Président
Christophe Debergue - Délégué par Intérim**